28/11/2025

OPINIÓN



COLUMNA INVITADA

EL HERALDO

Con la presidenta Claudia Sheinbaum ninguna mujer está sola

La primera mujer Presidenta de México ha decidido ir más allá de la indignación momentánea y de los programas aislados



Gabriela Jiménez Godoy / Colaboradora / Opinión El Heraldo de México Foto: Foto: Especial

EL HERALDO

28/11/2025

OPINIÓN





El anuncio del Compromiso Nacional por la Vida, la Felicidad y el Respeto a las Mujeres marca un punto de inflexión para millones de mexicanas que anhelan vivir libres y sin miedo. Con un plan de acción claro y verificable, la Presidenta envía un mensaje contundente: ninguna niña ni mujer en México está sola.

La violencia contra las mujeres no es un episodio aislado ni un problema pasajero. Es una realidad estructural, profunda y persistente que ha afectado a generaciones enteras. Su gravedad radica en la multiplicidad de expresiones con que se manifiesta: la violencia psicológica, física, sexual y económica que sigue presente en miles de hogares, escuelas, espacios públicos y centros de trabajo; y, en su expresión más extrema, el feminicidio.

El Compromiso agrupa diez acciones estratégicas orientadas a visibilizar, prevenir y erradicar las violencias. Destaca la prevención y sanción del acoso, la homologación de los Códigos Nacionales de EL HERALDO

28/11/2025



Procedimientos Penales y la armonización de las leyes estatales para que el abuso sexual se tipifique de manera uniforme en todo el país. Este esfuerzo normativo busca cerrar vacíos legales y garantizar que el acceso a la justicia no dependa del lugar donde una mujer vive.

Uno de los ejes más relevantes es el combate a la impunidad. Se fortalecerá la coordinación entre Fiscalías, Tribunales y la Secretaría de las Mujeres para evitar que las denuncias se archiven o se diluyan. Al robustecer los protocolos de atención e investigación, el Estado envía un mensaje claro: toda agresión tendrá consecuencias. La justicia deja de ser una promesa abstracta y empieza a convertirse en una realidad palpable.

Pero las leyes, por sí solas, no transforman las raíces culturales de la violencia. Por ello cobra especial importancia la campaña permanente para impulsar el cambio cultural, orientada a desmontar patrones patriarcales y machistas que normalizan la agresión y

EL HERALDO

28/11/2025



silencian a las víctimas. En todas las escuelas públicas del país, cada día 25 de mes se realizarán actividades para fomentar el respeto, la igualdad y la resolución pacífica de conflictos desde la infancia. Además, se capacitará y certificará a las personas servidoras públicas en perspectiva de género, una condición indispensable para brindar atención digna y eficaz.

A estas acciones se suma la creación de senderos seguros, inspirados en los que ya operan en la Ciudad de México, para reducir riesgos en zonas con altos índices de violencia. Y para asegurar atención inmediata, el número 079 se mantiene disponible para todas las mujeres que requieran apoyo.

La primera mujer Presidenta de México ha decidido ir más allá de la indignación momentánea y de los programas aislados. Ha dado un paso firme hacia el cambio estructural que el país demanda desde hace décadas.

Este plan, tan ambicioso como urgente, convoca a la clase política, a la sociedad civil, a los colectivos

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

28/11/2025

A

SECCIÓN

OPINIÓN



EL HERALDO

feministas, al sector privado y a las familias a sumar esfuerzos y acompañar a la doctora Claudia Sheinbaum en la construcción de un México donde ninguna mujer vuelva a ser víctima de violencia.

POR GABRIELA JIMÉNEZ GODOY DIPUTADA FEDERAL Y VICECOORDINADORA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA RED SOCIAL X: @GABYJIMENEZMX

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/11/28/con-la-presidenta-claudia-sheinbaum-ninguna-mujer-esta-sola-748514.html